

Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

29. Oktober 2024

Beginn	17:10 Uhr
Ende	19:45 Uhr
Anwesende	Gonne, Daniel, Kate, Johannes, Gabriel, Wolf Hertlein, Dennis, Milo
Redeleitung	Johannes
Protokoll	Gonne
FSR	<i>Anwesend:</i> Johannes, Kate, Gonne, Daniel <i>Abwesend:</i> Nika

Termine

Oktober	30. – 3.		KoMa Magdeburg
November	1.	11:40	Matheball-Orgatreffen
	8.	09:50	Sonder-FBR
	12.	19:00	Pubquiz
	15. – 17.		FreWe
	24.		Skatturnier
Dezember	5.		Nikolausfeier Informatik
	19.		Weihnachtsfeier
Januar	28.		Filmeabend Meet & Movie
Februar	14.	19:00	MMA

Schriftliche Kunde

@ Catrin möchte zusammen mit Hendrik Wilka einen Filmeabend Meet&Movie am Fachbereich organisieren und fragt, ob wir am Dienstag, 28.1.25 um 19 Uhr Terminkonflikte sehen. Wir haben keine Einwände.

- ⓐ Übermorgen am Donnerstag ist der Tag der Nachhaltigkeit¹ der TU mit Workshops, Vorträgen und Möglichkeit zur Vernetzung. Er soll einen Beitrag leisten, die nachhaltige Transformation unserer Uni und Gesellschaft voranzubringen. Das Organisationsteam freut sich, wenn aus jeder Fachschaft 2 bis 3 Leute anwesend sind, um Informationen weiter zu tragen.
- ⓐ Wir wurden gebeten, ein 2000 €-Stipendium unter unseren Studierenden zu bewerben. Der Fachbereich hat dies bereits über Mailinglisten getan.

Personensuche

Falls ihr helfen wollt, ohne auf die Sitzung kommen zu müssen, suchen wir noch Helfer*innen für die folgenden Tätigkeiten:

MMA-Orga (mma@mathebau.de) Das Orgateam des Mathemusikabends sucht neue Mitglieder. Ein Termin für ein erstes Treffen wird gerade gesucht. Bei Interesse frag' gerne Tim.

Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (;)

B-Teile (Servermenschen; November, I guess)

TOP 1: Besuch von Wolf Hertlein

Wolf Hertlein vom Beschwerde- und Verbesserungsmanagement der TU besucht uns. Er stellt sich kurz vor: Er hat Mathe auf Diplom studiert, ist dann in die Öffentlichkeitsarbeit geraten und darüber an die TU gekommen. Von dort ist er ins Beschwerdemanagement gegangen.

Dazu ist kürzlich die Rolle „Beauftragter für Studierende mit Behinderung oder chronischer Erkrankung“ gekommen.

Wir erzählen den Hintergrund zum Thema „Veranstaltungsmanagement“, dass die Anmeldung und Durchführung von Veranstaltungen durch bürokratische Hürden neuerdings stark beeinträchtigt ist. Herr Hertlein schlägt vor, die entsprechende Dezernatsleitung nochmal auf die FSK einzuladen und eventuell in Richtung Kanzler zu eskalieren.

¹<http://www.tu-darmstadt.de/tag-der-nachhaltigkeit-2024>

Die Aktionen zum „Tarifvertrag für SHK“ versuchen, für studentische Beschäftigte planbarere (Umfang und Befristung) Anstellungsverhältnisse zu erwirken. Bei uns am Fachbereich betrifft dies vorwiegend die Übungsleitungen. Durch die schlechten Arbeitsbedingungen hat der Fachbereich inzwischen Probleme, Übungsleitungen zu finden. Dadurch kann man auch im Einstellungsprozess nicht filtern, worunter die Lehre leidet.

Wir erzählen, dass u. a. aufgrund von aus finanziellen Gründen nicht besetzten Professuren es in unserem B. Sc. Wirtschaftsmathe im Stochastik-/ Optimierung-Wahlbereich keine Wahl gibt. Herr Hertlein schlägt vor, dies über den RMU-Verbund zu bekämpfen. Wir könnten dafür versuchen, zumindest die Hürde über die Prüfungskommission zu senken. Dieses Wissen zu verbreiten ist eventuell schwierig. Außerdem widerspricht es unserem Anspruch, dass ein Studiengang der TU auch an der TU studierbar sein soll.

Wir berichten, dass es in den Fachbereichstoiletten im Mathebau Periodenprodukte gibt, dies aber nicht gut verstetigt oder zentral ist. Herr Hertlein schlägt vor, die Gleichstellungsbeauftragte Uta Zybell darauf anzusprechen. Wir nehmen dieses Angebot gerne an und wünschen uns, dass Periodenprodukte so selbstverständlich wie Toilettenpapier werden.

Wir beschweren uns über TUCaN't: Insbesondere haben wir im Prozess der Studiengangweiterentwicklung mehrfach das Argument „Das kann TUCaN nicht – das können wir so nicht machen.“ gehört. Es gibt auch Fälle, in denen man Probleme mit TUCaN hat und einem niemand an der Uni damit helfen kann, während der Softwarehersteller nicht antwortet. Die Nutzeroberfläche ist grauenhaft. Die Reaktionszeit ist bei über 10 Sekunden. Man kann keine Module, Vorlesungen, Räume oder irgendetwas anderes als Link verschicken. Wir wollen das Video des TUCaN-Vortrags von Carsten Annelore Schmidt zuschicken.

Wir erklären, dass wir uns und unser Engagement für die Orientierungswoche nicht ernst genommen fühlen, indem die zentrale Erstsemesterbegrüßung in die Orientierungswoche geschoben wurde. Wolf Hertlein schlägt vor, hierzu das Science Communication Centre, also Patrick Honecker, anzusprechen.

TOP 2: FBR-Bericht

Am Freitag, dem 25.10., war Sitzung unseres Fachbereichsrates.

Mitteilungen des Dekans

Prof. Kohlenbach wurde zu einer Stelle in Oberwolfach und der Verleihung des Zermeloring gratuliert.

Es sind viele Vorschläge für Namen unseres neuen Mathegebäudes eingegangen. Das Dekanat sah bei allen Personen keinen ausreichenden Darmstadt- oder Fachbereichsbezug

und will daher eine besondere Benennung nicht weiter verfolgen. Es steht im Raum, die Hörsäle nach Personen zu benennen.

Im Senat und der Dekan*innenrunde wurde die Finanzlage der Unis in Hessen besprochen, die in den nächsten 2 bis 3 Jahren garnicht gut aussieht.

Mitteilungen des Studiendekans

Herr Otto teilt mit, dass die Immatrikulationszahlen grob gleich wie im letzten Jahr sind. Der Fachschaft wurde sehr für die OWO gedankt.

In den Analysis-Vorlesungen sollen demnächst Fragebögen verteilt werden, um Informationen über die neuen Studis einzuholen und sie zur Selbstreflexion anzuregen. Eine Kollegin aus dem Fachbereich Psychologie unterstützt das Projekt.

Weitere Themen

Unser Fachbereich möchte wieder am Girls' Day teilnehmen.

Im Februar kommt die Präsidentin unseren Fachbereich zum Zielvereinbarungsgespräch besuchen, auch 2 Studierende sollen daran teilnehmen. Wir sollen diese möglichst bald benennen, damit sie an der Erstellung von Folien (bis Mitte Dezember) mitwirken können.

Die Strategietagung der Dozent*innen hat eine Handreichung zu KI in der Lehre entworfen, um deren sinnvollen und nicht sinnvollen Einsatz besser einschätzen zu können.

Dann gab es noch Personalien und Forschungssemesteranträge im nichtöffentlichen Teil, Infos dazu stehen im B-Teil dieses Protokolls.

Der nächste FBR wird als Sondertermin am 8.11. stattfinden, um fristgerecht den Berufungsbericht unserer neuen Opti-Professur auf den Gremienweg zu bringen.

TOP 3: Personensuche Zielvereinbarungsgespräch

Siehe FBR-Bericht. Daniel äußert Interesse und wir suchen eine weitere Person.